

## Homélie du dimanche 18 février 2024

1<sup>e</sup> dimanche de Carême

1 P 3, 18-22

Mc 1, 12-15

**Contre quelles tentations devons-nous lutter à l'heure actuelle ?** C'est la question qu'on peut se poser après avoir entendu l'Évangile de ce dimanche qui nous dit que Jésus poussé par l'Esprit est resté 40 jours dans le désert ? Saint Marc ne nous dit pas que pendant ces 40 jours il luttait contre les tentations alors que Saint Matthieu les précise : « *Alors Jésus fut conduit au désert par l'Esprit pour être tenté par le Diable !* » Mt 4, 1.17 Et il nous raconte trois tentations de Jésus, **la tentation égoïste** : transformer les pierres en pain pour se nourrir lui ; **la tentation orgueilleuse** : se jeter du haut du Temple pour que tout le monde se mette à ses pieds ; **la tentation dominatrice** : prendre possession de tous les royaumes du monde, devenir le plus roi du monde !

Pendant ces 40 jours de Carême, comme Jésus poussé par l'Esprit Saint, luttons contre toutes les tentations modernes, quelles sont-elles ?

- **Luttons contre la tentation pessimiste, la tentation du négatif, la tentation de ne voir que ce qui va mal** en nous, autour de nous dans l'Église, dans le monde, la tentation de dire que tout est perdu et qu'il n'y a pas de raisons d'espérer. Avec l'aide de l'Esprit Saint, regardons, cherchons à voir ce qui va bien, ce qui est beau, bon, bien, vrai, ce qui donne le moral, ce qui donne de l'Espérance.
- **Luttons contre la tentation de la démission, de ne plus rien faire**, de nous désengager de tout en disant : « C'est trop compliqué de faire quelque chose aujourd'hui, personne ne veut se bouger, il n'y a pas de répondant, on s'épuise pour rien, donc j'arrête tout, j'abandonne, je ne fais plus rien, je ne m'occupe que de moi, de ce qui me fait plaisir !  
**Avec l'aide de l'Esprit Saint**, au lieu de ruminer de telles réflexions, **osons au contraire lancer des actions, osons bâtir des projets, osons nous engager dans des responsabilités au service des autres** comme le demande Saint Pierre dans la deuxième lecture qui rappelle qu'être baptisé, c'est s'engager : « *Le baptême est l'engagement envers Dieu d'une conscience droite.* »
- **Luttons contre la tentation très moderne du « tout tout de suite »**, de vouloir tout de suite des résultats quand on fait quelque chose, de vouloir tout tout de suite, on voit cette tentation notamment chez les jeunes, de la réussite, du succès, de la richesse, du confort, de vouloir être tout de suite, à n'importe quel prix une star, une vedette !  
Avec l'aide de l'Esprit Saint, acceptons au contraire d'être patients et persévérants pour obtenir les résultats qu'on espère dans tous les domaines de la vie.
- **Luttons contre la tentation de l'indécision**, de dire ni oui ni non quand on nous demande quelque chose, de toujours répondre : « Je ne sais pas... je verrai bien... peut-être bien... j'attends pour voir ! »  
Avec l'aide de l'Esprit Saint, comme nous le demande Jésus, que *notre « oui » soit « oui », que notre « non » soit « non » « car tout le reste vient du Mauvais »*, autrement dit soyons des hommes et des femmes de décision !

- **Luttons contre la tentation de la dispersion, la tentation de l'éparpillement en mille activités** et mille occupations futiles qui nous font perdre du temps et notamment la tentation de passer un temps infini sur les écrans de toute sorte, sur Internet, au point de n'avoir plus le temps de prier ni de rencontrer en vérité nos proches.  
Avec l'aide de l'Esprit Saint, comme Jésus faisons le désert, arrêtons nos occupations futiles pour nous mettre face à l'essentiel, face à Dieu !
- **Luttons contre la tentation de la critique systématique des autres** et c'est ce que nous entendons le plus en confession : « Je critique en permanence les autres, je les juge, je ne vois que ce qu'ils font de mal. » Et puis bien sûr luttons contre la critique systématique, et ça c'est bien français, de toutes les réformes faites dans la société ou l'Église : on se plaint tous qu'il n'y a pas assez de changements, pas assez de réformes pour qu'il y ait plus de justice, plus de solidarité, plus de progrès, plus de nouveautés, et quand des réformes sont proposées on s'y oppose violemment, on rouspète, on manifeste ! ...  
Avec l'aide de l'Esprit Saint, arrêtons les critiques et devenons bienveillants pour nos proches et pour tous ceux qui essaient d'améliorer la vie collective.
- Enfin, et c'est peut-être la tentation la plus grave et en même temps la plus sournoise, **luttons contre la tentation de nous passer de Dieu**, de ne plus penser à Lui, de tout faire sans Lui, de vivre sans référence à Lui. Notre société déchristianisée est tombée dans ce piège : elle se passe totalement de Dieu, même les grandes fêtes religieuses, Noël, Pâques, l'Ascension, Pentecôte... sont devenus des jours fériés, des jours de vacances dont on ne sait plus l'origine, dont on ne sait plus l'évènement religieux qui en est la source. Oui aujourd'hui beaucoup de gens vivent sans Dieu, semblent heureux sans Dieu ! Sans même le remarquer on risque de se laisser entraîner dans cette ambiance, et d'oublier complètement Dieu.  
Alors avec l'aide de l'Esprit Saint, surtout en ce temps de Carême, **remettons Dieu au cœur de notre vie, de notre manière de vivre.**
- Avec Jésus dans le désert et comme il nous l'a appris, redisons ce dimanche et tout au long de ce Carême : « Oui Père ne nous laisse pas entrer en tentation, mais délivre-nous du mal... et que ton nom soit sanctifié par toute notre vie ! »  
Amen !

René Pichon